
第２回に続き、子育て中の人を対象とした第３回ワークショップを９月1２日（火）

に開催し、15名の方に参加していただきました。

また、10月以降もワークショップの開催を予定しています。
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１．ワークショップに対するご感想･ご要望

• 他の高校の人と意見を出し合える貴重な機会になった。

新しい図書館のアイデアを出せたことが少し誇りになった。

• 初めてワークショップに参加したが、いろんな人の違う観点を知ることが

できて楽しかった。新しい図書館がより良くなるようにみんなで意見を出

し合って討論できていい経験になった。

• 進行の進め方がとても丁寧で、どのようなことを考えており、どのように

進めていくのかがわかりやすくて良かった。

また、グループワークで話が行き詰まった時に、班から出た意見について

スタッフの方から質問してもらって発想を広げることができた。

• 話し合う時間を短く、発表の計画に時間を多くとった方が良いと思う。

２．新図書館に対する期待（言いそびれてしまったことなど）

• 図書館は行きづらい印象があったけど、意見を言えて行きやすくなりそう

なので、楽しみだ。

• 本に囲まれたい、地べたで色々話せるスペースがほしい、飲食ができると

いいなどの意見も出たので、ぜひ参考にしてもらえると嬉しい。

学生も一般の方も過ごしやすい空間があふれる図書館になってほしい。

• 勉強スペースにパソコンが置いてあると、調べ物に使えるし、持って行く

必要がなくなるので良いと思った。

• 吹抜けがあると開放感があるのはよいが、音が上の階に漏れやすく、集中

して勉強などをしたい人にとっては少し不快に思われるかもしれない。

• 図書館カードをスマホに搭載するなどの電子化もしてはどうか。

参加者アンケート結果 （※一部を抜粋･編集しています）

今後の予定

四日市市では、近鉄四日市駅近くに新図書館を整備する計画が進行しています。

新図書館のあり方は、平成30年1月に策定された「中心市街地拠点整備基本計画」

の内容を基本としつつ、その後の技術の進展や立地の変更等も踏まえながら、滞在

型図書館としての機能を中心に、検討の具体化を進めています。

令和５年度における基本構想の策定に当たり、新図書館にふさわしい、心地よい

空間づくりや、新図書館に期待される機能・使い方などについて、市民の皆さまの

ご意見を把握するためのワークショップを開催します。（全６回を予定）

第２回となる今回は、総勢14名の方にご参加いただき、２パターンのモデル案を

たたき台としながら、４つのグループに分かれて意見を出し合っていただきました。

開会～事業経過の説明、先進事例の紹介等

グループワーク

各グループからの発表
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開催日：令和５年８月1０日（木） 会場：四日市市立図書館 視聴覚ホール



■学習スペース

• 静かで集中できる環境に対する要望は多く、キーボード音などが聞こえ

ない独立した部屋としての学習室を求める意見が多くありました。

• オープンなスペースにも学習ができる席の設置を望む声も多くあがり、

カウンター席を設ける場合、席の間隔を広めにとることや、仕切り板を

設けることを希望する意見もありました。

• 下層階に賑わいがあるのであれば、そちらにオープンなフリースペース

を設け、上層階に静かな学習スペースをおいてはどうかいう意見があり

ました。

• グループ学習室の近くに調べ物や学習の役に立つ本があるとよいという

意見がありました。

• 学校から出される課題に対して、パソコンやタブレットを使う必要があ

るものも増えていることから、Wi-Fi環境の整備や、電源を使える席がた

くさんほしいという意見が数多くありました。

■ティーンズ（10代の若者）への対応

• ティーンズ向けのエリアの設置を希望する声が多くあがりました。

中には、高校生と中学生に別々のエリアを用意してほしいという要望も

ありました。

• 中高生向けの図書を集めた特集コーナーを設けると、わかりやすいし、

新しい本を読むきっかけになるという意見がありました。

一方で、世代別に本棚を分けると、他の世代の本棚に欲しい本があった

ときに取りに行くのが気まずくなるとの指摘もありました。

■その他のご意見･ご要望

• 児童･子育てのフロアは、アクセスのしやすい下層階に設けた方がよい。

• 部活動が終わった後に利用できるよう、開館時間を延ばしてほしい。

• 窓を大きく取り、カウンター席を窓ぎわに多く設けてほしい。

• 人目が気になるので、個室で読書できるようにしてほしい。

• 直木賞などを受賞した作品を紹介するコーナーがほしい。

• かたくなく、気軽に寄れるような場所になるとよい。

• フリースペースが各フロアにあるとよい。

• 地べたに座れる広い空間がほしい。

• カフェやコンビニがあってもよい。

• 食べ物の自動販売機を設置してほしい。

• 飲食できるスペースがほしい。

• 自由に使えるコピー機が欲しい。

グループワークでのご意見 （※一部を抜粋･編集しています）

■吹抜けを設けることの是非

• 開放感が高まることや他のフロアとのつながりが出るという観点から、

吹抜けについて肯定的な意見が多く上がりましたが、一方で、本や席の

スペースが減ることへの懸念や、階下の様子が気になって落ち着かない

という意見もありました。

• 全ての階に吹抜けを設けるのではなく、上層階ではなくすという選択肢

もあるのではないかという指摘もありました。

• からだに優しい椅子がほしい。

• ソファ席もあるとよい。

• 高い本棚に囲まれたい。

• BGMがほしい。


